

ALTONIVEL

5 títulos prometedores para invertir en la Bolsa Mexicana

Estos 5 títulos han generado rendimientos superiores a los del Índice de Precios y Cotizaciones en la BMV, y son atractivos para una estrategia de inversión en 2017.

En materia de inversiones, uno de los temas que más interés causa es saber dónde colocar capital y que éste genere **resultados positivos**. No por nada Albert Einstein decía que uno de los mayores descubrimientos de todos los tiempos es el interés compuesto.

Para quienes cuentan con fondos o invierten en títulos en la **Bolsa Mexicana de Valores**(BMV), encontrar títulos que coticen con solidez tampoco es una tarea sencilla. El año pasado, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) tuvo un buen año al cerrar con un aumento de 6.2 por ciento, luego de enfrentar varios altibajos por la depreciación del peso y otros eventos macroeconómicos.

Sin embargo, no todas las empresas cotizan de la misma forma, pues algunas dan rendimientos de entre 100 y hasta 300 por ciento superiores a los del IPC, lo que las hace sumamente **rentables** al momento de crear una estrategia de inversión.

“Son empresas con ventajas competitivas, que sean líderes en la industria, con valuaciones atractivas y que tengan balances financiero sanos con buena generación de efectivo”, dice Iván Barona, director de GBM Homebroker.

De acuerdo con el experto, hay 5 firmas prometedoras para 2017 por su desempeño histórico y sus sólidos resultados.

1. Alfa

Se trata de un conglomerado de varias industrias, entre las que destacan la petroquímica, alimentos y telecomunicaciones, sólo por mencionar algunas. Según su informe a 2016, tuvo un aumento de ingresos de 17.6 por ciento y aunque su utilidad se redujo 0.4 por ciento, sigue siendo prometedora para este año.

“Es un conglomerado de varias industrias donde son líderes y con presencia internacional, sus valuaciones la hacen muy interesante”, dice Barona.

2. Mexichem

Compañía de la industria química que también cuenta con grandes resultados al cierre de 2016. Al cuarto trimestre, sus ingresos subieron 5 por ciento y su utilidad operativa también aumentó 32 por ciento, por lo que también se vuelve atractiva.

Un reporte de Fitch Ratings a inicio de año ubicó a esta empresa con un bajo nivel de riesgo. “El EBITDA de Mexichem debería aumentar a cerca de mil millones en 2017. La mayor parte de este aumento vendrá probablemente del segmento del vinilo”, señala Gilberto González, director asociado de Fitch.

3. Gruma

Esta empresa reportó al cuarto trimestre de 2016 un aumento de ingresos de 24.1 por ciento y de 2.8 por ciento en su utilidad operativa. Al tener operaciones en Estados Unidos y México, el tipo de cambio no le ha afectado, sino todo lo contrario.

“Las empresas que cuentan con deuda en dólares y poco flujo generado en esta moneda tenían muchas desventajas y en su caso, genera muchos ingresos en dólares lo que le beneficia, además de estar en una industria con una dinámica muy grande en el mercado de alimentos”, destaca Barona.

4. Grupo México

Empresa líder en la industria minera, se ve beneficiada de los aumentos en el precio de cobre, uno de sus principales negocios. En lo que va del año, los precios de este metal aumentaron casi 5 por ciento. Al cuarto trimestre reportó un crecimiento de ingresos de 3.6 por ciento.

“Tiene un costo por extracción más bajo y que ha tenido un fuerte alza para inicio de año. Creemos que este tema le pueda seguir beneficiando sobre todo por lo que se maneja en costos de extracción”, dice Barona.

5. Pinfra

Una de las empresas del ramo de infraestructura preferida de los analistas. Aunque en su último informe de resultados destaca una reducción de 6 por ciento en ingresos, las concesiones (su negocio base) continuaron con un buenos desempeños, mostrando incrementos en ingresos de 23 por ciento

“Una ventaja importante ante escenarios de nuevos proyectos pues es de las pocas empresas que tiene capacidad para financiarse además de que el portafolio de proyectos que tiene ha mostrado retornos interesantes”, dice Barona.

Estrategia y riesgo, factores de peso

Antes de colocar capital es importante que el inversionista tenga muy claro sus metas, tanto en tiempo como en riesgo. Los especialistas destacan que la importancia o peso que tenga la renta variable o a la renta fija tiene que tomarse en función a qué tanta aversión al riesgo tiene la persona y cuál es el horizonte de inversión

“Para una persona con perfil moderado que sí tiene tolerancia al riesgo e intención de participar en el mercado de capitales es recomendable un portafolio que incluya estos títulos e incluso hay fondos diversificados que también los incluye”, dice el director de GBM.

Otra forma de participar invirtiendo en estas firmas es asignar porcentajes mediante un **portafolio personalizado** en la casa de bolsa de preferencia, dependiendo de las necesidades y el perfil de cada cliente, por lo que se recomienda acudir con un asesor y determinar horizontes.